

錦中だより



令和4年12月1日 墨田区立錦糸中学校 校長 和 田 浩 二

校 訓 ○知性をみがき

○品性を高め

○体力をつける

<目指す生徒像> 未来への夢や希望をもち こころざし高く歩み続ける生徒

今月の学校公開日 10日(土) ※1日~8日 学芸発表会(展示発表)

傷つきやすく、傷つけやすい子供たち~ソウゾウカを高める①

副校長 本多 泰介

錦糸中では2ヶ月に一度の生活アンケートを活用し、いじめ等の早期発見に努めています。11月は、東京都教育委員会の定めるふれあい月間(いじめ防止強化月間)でもあり、アンケートを基に先生方と面談した生徒もいました。

法律に則ったいじめの定義は「心理的、物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているもの」とされています。要は「人から何か言われたりされたりして、嫌だなと感じたもの」であり、その感じ方の程度でいじめだと判断されることになります。

先月のアンケートでは、このいじめに該当する行為について具体的な設問を設けました。すると、「変なあだ名で呼ばれる」「嫌なことを言われたりバカにされたりする」にチェックを入れた子が「割近くいました。心ない言葉に傷ついている子がいるとともに、想像力が欠け人を傷つけている子がいることがわかりました。「傷つきやすく傷つけやすい子供たち」です。

昨今は、SNS に配慮のない言葉が綴られ、ニュースになることさえあります。自分の気持ちを吐露できることは悪いことではないですが、受け取る側の気持ちを想像した上で発言・発信することが大事です。正に「汝の欲せざるところを人に施すことなかれ」です。日常的な想像力を高める関

わりが、傷つきやすく傷つけやすい子供たちを救っていく方 法なのではないかと思います。

さて、今回のアンケートでは、「みんなが安心して学べる 学級・学校をつくるために必要だと思うことや、そのために どんな方法があるか」も聞きました。大人に相談するといった意見もありましたが、上級生ほど、自分がどのようにし て差別・偏見を解消するかを考えられていました。

学級・学校の主役は、生徒自身です。自分たちでどのような学級・学校にするという意識をもち、そのために自分はどうのように行動すべきかを考えることができる生徒がより多くなるよう期待しています。

新型コロナウイルス禍を抜け切れてはいませんが、様々な工夫の中、多くの活動・行事に取り組むことができた令和4年もまもなく終わります。令和5年は、ウサギのようにぴょんぴょんと、一層飛躍できる新年となることを期待しています。少し早いですが、ご家族でよいお年をお迎えください。



職業体験を実施しました

第2学年は、II月I6日(水)~I8日(金)の3日間、職場体験活動を行いました。今年度は墨田区内20の事業所にご協力いただきました。生徒は最終日の帰校報告で、3日間とても大変だったこと、様々な経験をしたこと、嬉しかったこと・誉められたことを、私たちにいきいきと伝えてくれました。今回の体験が充実したものであった証であり、嬉しく感じたと同時に、体験を受け入れてくださり、よくしていただいた事業所の皆様に感謝の気持ちでいっぱいになり



ました。この経験を、自身の進路・仕事選びを含め、今後の生活にいかして欲しいと思います。

2学年担任



錦糸中学校が、継続的 な租税教育の推進と、納 税意識の高揚への貢献に 対し、国税庁より表彰され ました。





1	木	三者面談 学芸発表会(展示発表)
2	金	三者面談 学芸発表会(展示発表)
3	4	
4	日	
5	月	三者面談 学芸発表会(展示発表)
6	火	三者面談 学芸発表会(展示発表)
7	水	三者面談 学芸発表会(展示発表)
8	木	三者面談 学芸発表会(展示発表)
9	金	
10	土	土曜授業 スキー教室説明会(2)
		すみだいじめ防止の日
-1-1	日	
12	月	朝礼 安全指導
13	火	
14	水	路上生活者理解啓発授業 中学生区議会(2)
15	木	専門委員会
16	金	代表委員会
17	土	
18	田	ESAT-J 予備日(3)
19	月	生徒会朝礼 伝統音楽教室(1)
20	火	避難訓練 研究会参加のため、給食後下校
21	水	大掃除
22	木	学校保健委員会
23	金	冬季休業前指導 3時間授業(給食なし)
24	土	冬季休業日始
25	田	
26	月	2022 60 /
27	火	学校閉庁期間(~1月4日)
1/		
9	月	成人の日 冬季休業日終
10	火	冬季休業明け指導 安全指導(給食あり)
	. _ .	

※変更となる場合がありますので、最新の情報は 学校ホームページ、スクリレ、COCOO(コクー)等 でご確認ください。



道徳授業地区公開講座

11月12日(土)に道徳授業地区公開講座を行いました。I, 2年生は Inspire High というデジタル教材を使った授業を行い ました。わかりやすいプログラムで生徒たちも映像の世界にひき こまれていきました。3年生は教科書の内容について、最高学年 らしく、積極的に話し合うことができました。協議会、保護者会に も多くの方にご参加いただきありがとうございました。

道徳主任

Teacher's Eye

面接対策講座

11月25日の5,6時間目を使用して、3年生が面接対策講座を行いました。地域の方々に面接官としてご協力いただいたため、本番さながらの緊張感ある中で実施できました。特に高校入試で推薦を希望する生徒にとっては、貴重な練習時間になったと思います。また、入試に面接がない生徒も真剣な取り組みができていました。いただいたアドバイスをもとに、さらに完成度を高めていくことを期待しています。

3学年担任

部活動の様子

各部活動で3年生が活動を終え、2年生に活動の中心となるバトンが渡されました。部長や副部長といった役職を引き継ぎ、大会などの活動に熱心に参加している様子が見られました。始めは不安もあったようですが、1年生と協力しながら、少しずつ活動が活発になってきているように感じます。これから寒くなる季節ですが、それぞれの目標に向かって、努力を積み重ねていってほしいと思います。今後もあたたかく見守っていただければと思います。よろしくお願いします。

服のチカラプロジェクトについて

生徒会の発案により、今年度、UCS(ユーシーズ)というボランティアチームが発足しました。この活動の一つとして、株式会社ユニクロの "届けよう、服のチカラ"プロジェクトに参加しました。ユニクロを通し、子供服を海外の難民に送るプロジェクトです。夏休みから活動を始め、太平保育園、きんし保育園、柳島幼稚園、錦糸小学校、柳島小学校に回収のご協力をいただきました。11月21日(月)に集まった服の集計を行ったところ、2485枚の子供服が集まっていました。錦糸中学校におきましても、回収にご協力いただいた方々、ありがとうございました。

生徒会担当

